

Monsieur le Président, tout d'abord, je souhaite faire une mise en garde afin que les députés n'établissent pas de parallèles entre la situation qui règne en Inde au sujet du Khalistan et d'autres événements dans le monde. Avant qu'ils fassent de telles déclarations au nom de leur parti, chose que mon ami de Kamloops-Shuswap et le député qui a présenté cette motion sont certainement tentés de faire, je les invite à réfléchir sérieusement aux répercussions de ce qu'ils vont dire.

J'ai l'intention d'être aussi impartial dans le cadre de ce débat que possible. Pour commencer, il serait utile que je lise la lettre que l'opposition officielle veut monter en épingle. Cette lettre a été déposée l'autre jour à la Chambre et en voici le texte:

"Il est possible que vous soyez invité à assister à des réunions organisées par des membres de la communauté sikh du Canada, ou que des membres de votre gouvernement le soient.

La plupart de ces invitations ont l'intérêt de permettre à votre gouvernement de se tenir informé des événements touchant la communauté sikh et d'encourager celle-ci à participer pleinement à la vie canadienne.

Il existe toutefois trois organisations sikhs qui ont essentiellement pour but de défendre la cause de la création d'un état sikh indépendant du nom de "Khalistan": Babbar Khalsa, l'International Sikh Youth Federation (ISYF) et la World Sikh Organization. Certains de leurs membres ont d'ailleurs participé ou invité à des actes de violence visant les intérêts indiens, au Canada et dans d'autres pays. Les activités de ces organisations constituent un point de friction qui gêne notablement nos relations avec l'Inde. En particulier, le gouvernement indien se formalise que des élus assistent à des réunions parrainées par ces organisations.

Je comprends bien le dilemme devant lequel se trouvent les élus lorsqu'ils s'agit de décider à quelles réunions prendre part, d'autant plus que dans certains cas, il peut être difficile de déterminer quelle organisation parraine l'événement. Je serais cependant heureux que, malgré ces difficultés, vous vouliez bien éviter de participer à des événements et à des activités qui pourraient sembler appuyer les organisations sikhs susmentionnées ou leur objectif de création d'un État sikh indépendant.

Je vous serais également reconnaissant de communiquer cette lettre aux membres de votre cabinet et de votre caucus. N'hésitez pas à me demander toute autre information que vous souhaiterez sur ce sujet."